
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Heckmann, 
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung, 
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,  
werte Mitbürger, 
--------------------------------------------------------------- 
 
Zuerst einen herzlichen Dank an die Kämmerei, Herrn Thorsten Behringer und seinem 
Team für die Erstellung dieses auch in 2021 wieder sehr detaillierten Haushaltsplans. 
 
Normalerweise würden an dieser Stelle nun die Gedanken und Anregungen der Neuen 
Liste zum Haushalt 2021 stehen. Aber die Corona Krise und der Lockdown verändern 
die Situation auch für uns und die Gemeinde grundlegend.  
 
Die zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel und -ausgaben in diesen Zeiten sind 
schwerlich serös kalkulierbar bzw. vorhersehbar. Was die Zukunft bringt, welche 
Investitionen und Ausgaben vorrangig und möglich sind, wird sich situationsabhängig 
dann auch erst in der Zukunft zeigen. 
 
Der vorliegende Haushaltsplan ist daher auch nur das Gerüst und der Leitfaden für die 
künftigen und notwendigen Diskussionen im Gemeinderat. Doch selbst das weltweit 
beste Gerüst ist in der aktuellen Lage nicht unumstößlich. 
 
Vor diesem Hintergrund verzichtet die Neue Liste heute auf detaillierte Betrachtungen 
und Bewertungen, wohl wissend das eine schwierige Zeit, auch finanziell, für unsere 
Gemeinde in 2021 bevorsteht. Dies erfordert mutige Entscheidungen von uns allen. 
Dazu sind wir im laufenden Haushaltsjahr bereit. 
 
Ein erster Schritt ist die geplante moderate Anpassung der Hebesätze. Dies wiederum 
erachtet die Neue Liste als kritisch, zumal die aktuelle Situation auch den Firmen 
massive Schwierigkeiten bereitet. Wir sollten eigentlich den aktuell stockenden 
Wirtschaftsmotor nicht noch weiter belasten. 
Die Grundsteueranhebungen belasten wiederum alle Einwohner zusätzlich, obwohl 
mancher z.B. durch Kurzarbeit oder Schließung schon deutlich geringere Einnahmen zu 
verzeichnen hat. 
 
Trotzdem ist diese Maßnahme aktuell zur Finanzierung der Gemeindeaufgaben aus 
meiner Sicht leider notwendig und ich werde dem Planansatz zustimmen. In künftig 
hoffentlich besseren Zeiten müssen diese und andere Corona bedingte Entscheidungen 
allerdings dann erneut auf den Prüfstand gestellt werden. Die Vergangenheit hat gezeigt 
dass z.B. auch eine Senkung der Hebesätze dann wieder möglich und sinnvoll sein 
kann. 
 
Wir freuen uns dass in punkto medizinischer Versorgung in Güglingen unsere 
gemeinsamen Anstrengungen erste Früchte getragen haben. Mit der Übernahme der 
Hausarztpraxis von Frau Dr. Hamann durch die BubeckPraxen konnte die ärztliche 
Versorgung an diesem Standort deutlich erweitert und dauerhaft gesichert werden. 

 
Wichtig ist letztlich in diesen Tagen vor allem die Gesundheit und das Wohlergehen 
unserer Bürger. In diesem Sinne, vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit und bleiben 
Sie gesund. 
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